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2016年是“十三五”的开局之
年。在此期间，西北油田精确描绘出
了“十三五”时期的发展蓝图，为干
部职工指明了奋斗目标和发展方向
——“突出质量效益优先，持续推进
千万吨级大油田建设；自然递减率下
降至12%，实现采收率翻番；建设成
为国内石油石化行业组织效率最高、
用人水平最优、市场机制最佳、操作
成本最低、成长性较好的石油公司。”

西北油田主要作业区位于我国被
称为“死亡之海”的内陆沉积盆地
——新疆塔里木盆地。盆地下的油藏
地质以缝洞型碳酸盐岩为主，该种地
质结构。具有“超深、超稠、高温、
高压、高矿化度”等特点，塔里木盆
地的油气藏开发被地质专家们称为

“世界级难题”。
面对“世界级难题”，西北油田坚

持创新驱动，科学开发，不断发展海相
碳酸盐岩缝洞型油气藏勘探开发理
论，丰富完善超深层缝洞型储层预测
评价、储层改造等十大技术系列。2015

年1月，自主创新的“超深井超稠油高
效化学降粘技术研发与工业应用”项
目获得国家科技进步一等奖。这是继
2010 年以来，第二个自主创新项目
获此殊荣。近5年来，西北油田获中
国石化科技进步奖 12 项，新疆维吾
尔自治区科技进步奖 9 项。创新已经
成为油田快速发展的重要引擎。

“十二五”期间，西北油田在塔
里木盆地实现了快速发展，累计生产
原油 3633 万吨，天然气 81 亿方，提
前 3年实现了自然递减率控制在 20%
以内的目标。仅注气增油一项新技

术，增产原油达 80 多万吨。西北油
田成为国内陆上十大油田之一，中国
石化第二大油田。

西北油田积极履行央企责任，为
新疆经济发展“添油加气”。“十二五”
期间，西北油田累计向新疆当地企业
供应原油 1927 万吨、天然气 31.62 亿
立方米、轻烃 9.85 万吨、液化气 26.58
万吨，原油、天然气资源本地转化率分
别达到68%和61%，创历史新高。

每年，西北油田按照一定比例招
聘当地员工，累计引进新疆籍大学毕
业生 226 名，直接或间接为当地提供

用工岗位 2万余个。同期，投入 3亿多
元用于新疆社会民生建设，投资 8600
多万元建成了1.8公里的和田河大桥；
投入500多万元援助的柯坪县红枣滴
灌科普示范园，直接受益农牧民达1.2
万人；投资 300 多万元建成的上库木
力村幼儿园可容纳 300 名儿童就学，
彻底解决了附近 4 个少数民族村庄
1200 余户农牧民学龄前儿童入园难
的问题。

“十三五”开局，世界石油市场疲
软不振，原油价格持续低位运行，油田
企业进入了发展的“寒冬期”。西北油
田直面挑战，化危为机，转方式、调结
构、练内功，更加突出发展质量和效
益、完善油公司体制机制建设，持续推
进千万吨级大油气田建设。

为了实现“十三五”期间定下的
发展蓝图，西北油田做出了一系列的
战略措施。第一，调结构，推进高效
勘探。强化“以效益论英雄”理念，
提高勘探成功率，努力提升储量动用
率和剩余经济可采储量。第二，稳增
长，突出效益开发。以“已开发储量
是最优质储量”为理念，按照推广成
熟技术、攻关试验技术、储备前瞻技
术3个层次，加快推进攻关采收率配
套工艺技术。第三，作示范，打造国
内一流石油公司。

题图：西北油田 S105-3 井刮蜡
现场采油厂员工正在进行施工前准
备。 刘亚雄摄

“十三五”期间有望迎来快速发展

西西北油田力推北油田力推高效勘探高效勘探
王福全

说到“爱心基金”，要从2003年3月说起。新疆阿勒泰公安边防支队
托斯特边防派出所警官在走访中了解到，辖区内有不少孩子由于家庭条
件贫困交不起学费而辍学在家。派出所党支部研究后决定，以派出所党
支部的名义设立“爱心基金”，每人每月拿出一定工资汇集起来，用于资
助托斯特乡困难学生完成学业。

这一举动延续至今已有13个年头。这13年来，官兵们的爱心接力从未
停止。辖区群众称赞“爱心基金”时，派出所所长阿布都尼加提·黑力木都会
说：“我们捐出的钱，是个人收入的小小部分，但却是全体成员的一颗颗火
热的爱心。能够资助困难学生重返校园是我们的责任！”

借助“爱心基金”、“一帮一”资助措施，派出所将辖区内由于家庭
贫困而产生自卑心理、渐渐产生辍学想法的儿童叶里娜纳入“爱心基
金”资助对象。派出所先从生活上入手，以情暖心。在她过生日时，派
出所送上生日蛋糕，邀请她的同学一起为她过生日。派出所官兵还为叶

里娜的父母如何脱贫致富出谋划策。在派出所“三位一体”措施的帮助
下，叶里娜的小伙伴越来越多，学习成绩稳步提高，家庭生活状况日益
改善。2009年，她更以优异的成绩升入石河子市的重点初中。

一个小集体的力量毕竟是有限的，在派出所官兵的带动下，辖区社会各界
爱心人士也积极参与到“爱心基金”助学活动中，辖区个体户何洪生就是他们
的代表。何洪生自主创业，从一个沿街叫卖的“货郎”成为了远近闻名的致富带
头人。当他了解到派出所“爱心基金”助学的事情后，主动与派出所联系，要求
加入到“爱心基金”创建活动中，免费为孩子们送去学习用品。

13年的成长，13年的耕耘。在“爱心基金”的资助下，许多困难儿
童完成了学业，成为了国家的栋梁。时光弹指一挥间，派出所全体官兵
满怀爱心积极救助托斯特乡牧业寄宿学校困难学生，累计资助困难儿童
58 名，捐赠助学金、学习文具、医疗药品、平安保险合计 20 万余元。

“爱心基金”以“真实的了解，真挚的关爱”让孩子们感受阳光，点燃希
望的火把，用爱心承载孩子们人生的希望！

边陲小镇的

爱心基金
潘兴强

近年来，若羌红枣在“互联网+”思维模式影
响下，打破传统销售模式，陆续通过“互联网+”销
往全国各地。“互联网+农业”营销新模式的兴起，
不仅有助于若羌红枣销售，更有利于解决枣农的
分散生产与大市场“对接难”的问题。

若羌县羌都枣业股份有限公司是集有机红
枣种植、科研、精深加工、电商、销售、畜牧
养殖及技术咨询为一体的现代化企业，通过

“互联网+农业”寻到了新的商机。
羌都枣业股份有限公司副厂长孙娟说：“我

们的有机红枣带着纯天然无污染的绿色标签，通
过电子商务平台，销量日益增长，形势大好。与传
统的线下销售不同的是，若羌红枣在电商平台的
影响力更广泛，更受消费者的喜爱。”

如今，羌都枣业通过“互联网+有机农业”
新模式，转变了若羌枣农的生产理念，让现代
农业发展紧跟互联网时代，推动了该县农业经
济转型升级。截至目前，该县完成绿色红枣基
地认证10万亩，有机红枣基地面积达1万多亩。

若羌县坚持以若羌县坚持以““优品质优品质、、创品牌创品牌””为核为核
心心，，不断做精做强红枣产业不断做精做强红枣产业。。持续在提高红枣持续在提高红枣
品质品质、、品牌建设品牌建设、、打假行动等方面下功夫打假行动等方面下功夫，，成成
功创建国家驰名商标功创建国家驰名商标。。

““通过电商倒逼农产品升级通过电商倒逼农产品升级，，能有效提升若能有效提升若
羌红枣品质羌红枣品质，，适应农村电商发展需求适应农村电商发展需求。。并通过并通过

‘‘互联网＋互联网＋’’电商平台解决枣农卖枣难的问题电商平台解决枣农卖枣难的问题，，
进一步带动红枣产业发展和农民的持续增收进一步带动红枣产业发展和农民的持续增收。”。”
若羌县乡企局局长罗天鹏说若羌县乡企局局长罗天鹏说。。

为继续提升若羌红枣品质和品牌知名度为继续提升若羌红枣品质和品牌知名度，，
促进电子商务与若羌红枣产业的深度融合促进电子商务与若羌红枣产业的深度融合，，该该
县制定了县制定了《《若羌县红枣产业电商运营方案若羌县红枣产业电商运营方案》，》，出出
资成立电子商务公司资成立电子商务公司，，建设若羌红枣电子商务建设若羌红枣电子商务
平台平台，，引领全县电子商务发展引领全县电子商务发展。。

王瑞福，原名王瑞。他是中国教育学会书法教育专业委员会终身会
员、中国书协会员、中国书画家协会理事、一级书法家、一级美术师，
曾被中国书画家协会授予“德艺双馨”艺术家称号。

他广涉行草、隶书，善榜书，其特点为融唐楷魏碑一体，汇行草灵
动之韵。其书法结构严谨，厚重大气，笔力刚健，力透纸背，自成风貌。

王瑞福：书人生美丽画卷
王 平

王瑞福：书人生美丽画卷
王 平
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依托地域优势
促成产业热点

随着“一带一路“战略的推行和全国第十三
届冬季运动会的举行，新疆旅游事业展现出更大
的发展空间。来自新疆的人大代表和政协委员也
把目光投向了新疆的旅游事业发展上。

全国政协委员郭丽娜认为，“新疆旅游资源丰
富，希望国家各部委对新疆旅游业发展给予政策
和资金支持，同时提升乌鲁木齐地窝堡国际机场
的枢纽功能，实施外国人 72 小时过境免签政策，
带动乌鲁木齐周边旅游业发展。”

全国人大代表阿迪力·吾休尔也十分关注新疆
旅游文化产业的发展。他说，“自治区60年大庆及
第十三届全国冬季运动会已经将新疆全面丰富地
展示了出去。今年是‘十三五’开局之年，我希
望新疆能够在旅游和文化方面下功夫，把旅游业
和文化产业结合起来。通过建设新疆旅游文化长
廊来体现新疆文化特色，提升新疆文化软实力，
助推新疆经济发展。”

随着全国第十三届冬季运动会的顺利举行，冬
季冰雪旅游将成为新疆冬季旅游经济发展的“强力
引擎”。目前，自治区旅游局、乌鲁木齐市以及昌吉
回族自治州等均推出“旅游大礼包”，以吸引全国乃
至世界游客到新疆体验冰雪旅游，以此推动当地冬
季旅游业的发展，让冰雪冷资源变成热经济。

“一带一路”战略赋予新疆的地域优势也成为
推进新疆旅游事业蓬勃发展的又一动力。

在新疆维吾尔自治区十二届人大四次会议
上，阿依古丽·巴依巴扎尔、司马义·赛勒哈吉等
10 位自治区人大代表共同提出建议：设立“四国
六方”跨国合作示范区。建议将阿勒泰地区作为

“丝绸之路经济带核心区”的战略支点和重要突破
口，深化环阿尔泰山四国六方务实合作，给予跨
国合作示范区、自由贸易区政策，促进政策沟
通、道路联通、贸易畅通、货币流通、民心相
通，批准建设环阿尔泰山“四国六方”跨国合作
示范区 （阿勒泰—北屯特区）。

根据四国官方统计或新闻发布的信息，中哈俄
蒙环阿尔泰山这一区域 4 个国家拥有 700 多万游

客，如果客源共享，有可能拉动1000万的客源市场。
将建立中哈俄蒙四国环阿尔泰山跨国旅游合作实
验区作为自治区人大会上的建议，今年是第一次。

关注基层培训
整理民族文化遗产

“春丽妈妈”，这是富春丽曾经工作学校的师生对
她的亲切称呼。对于全国人大代表富春丽而言，两会
期间去北京农业大学附属中学看望内地新疆高中班
的孩子们是她过去7个春天里最重要的约会。

“自从2009年我去农大附中看过内高班的学生
后，每年两会期间我都会去看看孩子们，这是我
和他们‘春天的约会’。”富春丽说这话时，嘴角
溢着笑。作为全国人大代表，富春丽一直关注着
新疆教育状况。

在刚刚过去的冬天，富春丽都在忙着组织开
展冬季大培训：有外出务工意愿和基础的，可参
与纺织服装培训、建筑施工培训；想在家门口就
业的，可以参加刺绣班……刚学会操作电脑编织
机的社区居民玛利亚感慨道：“这是我第一次接触
先进纺织设备，这下我可以在企业上班了！”

富春丽所在的察布查尔锡伯自治县察布查尔
镇贫困人口基数大，贫困程度深，作为镇长的富
春丽觉得肩头的担子不轻。今年来北京之前，富
春丽一直在研究今年的扶贫攻坚方案。“我想在全

国两会上学习一些脱贫致富的经验，帮助我们摘
掉贫困的帽子……”

富春丽关注的重点还有锡伯族文化状况。清
朝多年治国理政的历史经验和文化遗产对新时期
我国治疆方略具有重要的借鉴意义。富春丽认
为，翻译满文档案对保护我国语言文化遗产和保
护国家文化安全都有积极作用。

“选民的建议就像散落在民间的一颗颗珍珠。
人大代表要当个‘有心人’，把这些散落在民间的
珍珠一颗颗地穿起来，形成一个个有分量的、完
整的议案带到人代会上。”富春丽非常形象地描绘
了人大代表的桥梁纽带作用。

汇集百姓建议
推动基础建设

新疆玛纳斯县亿鑫果品专业合作社理事长杨
琴自 2008 年担任全国人大代表以来，工作之余就
认真整理调研考察笔记，把群众反映的一些热点
问题进行归纳，希望能把老百姓的心声带到全国
两会上。

杨琴专门来到包家店镇黑梁湾村农民马福燕
家，征求具体的意见和建议。马福燕告诉杨琴，
农村一到夏天环境卫生不是很好。她希望杨琴在
两会上能提出关于加快农村美丽乡村建设的意见
和建议，让农民冬天能住上温暖的楼房，夏天也
可以在美丽的农村生活、发展农业生产。

杨琴在担任两届全国人大代表期间提出的关
于农村妇女技能培训、农村养老保险、双语教
育、节水灌溉等多个建议均已得到落实，共争取
项目资金 200 多万元，为村里的老百姓改水、铺
路、绿化等，受到村民的欢迎。今年是杨琴第九
次参加全国两会，包家店镇黑梁湾村村民马福银
说：“杨琴给我们黑梁湾做了不少好事，农民得到
了实惠。”

近年来，新疆的人大代表、政协委员积极向
中央建言献策，地方上也把保障和改善民生作为
经济社会发展的首要目标。科学决策，高位推
动，统筹规划，逐一落实，着力办好老百姓所思
所盼的事，使各族群众安居乐业，幸福感增强。

综合天山网、新华网、央广网消息

齐聚北京共话未来蓝图齐聚北京共话未来蓝图

代表委员畅议新疆发展代表委员畅议新疆发展
丛丛 嘉嘉 杨莹莹杨莹莹 胡启元胡启元

2016年中国环塔 （国际） 拉力赛新闻发布会日前召开。
2016年环塔拉力赛比赛区域覆盖塔城地区、克拉玛依市、昌吉回族

自治州、吐鲁番市和巴音郭楞蒙古自治州、和田地区、阿克苏地区等；
比赛时间为 5月 15日至 5月 30日，将于塔城市开幕，阿克苏闭幕，赛程
为15天，共计12个赛段。全部赛程6500公里，其中特殊赛段4000公里。

据环塔公司董事长苏浩波介绍，自 2005 年首届赛事成功举办以来，
环塔拉力赛已走过了11年的发展历程。如今的环塔拉力赛已经成长为新
疆体育旅游文化名片、中国最具商业价值越野赛车运动品牌、亚洲顶级
越野赛事。 贾振成摄

两会期间，恰逢“三·八”节，新疆人大女代
表们在热情交流。 天山网

已已连续举办连续举办1111年年

环塔拉环塔拉力赛全新亮相力赛全新亮相

新疆维吾尔自治区出席全国两会的代表新疆维吾尔自治区出席全国两会的代表、、委员们委员们，，肩肩

负着全疆各族人民重托负着全疆各族人民重托，，带着从基层收集来的关于教育带着从基层收集来的关于教育、、

文化文化、、卫生卫生、、旅游旅游、、基础设施建设等方面的议案基础设施建设等方面的议案、、提案提案，，

参加盛会参加盛会，，共商国家大事共商国家大事。。

旅游 ：：

教育教育 ：

民生 ：


